緑が丘だより

2020年7月1日(水) 綾川町立綾上中学校 第4号

【学校教育目標】 : 明るい未来を創造する 心豊かでたくましい生徒の育成

(https://www.edu.ayagawa.ed.jp/ayakami-j/)

願い(目当て)を実現させるために

学校が再開して1か月が経ちました。学校生活における「新しい生活様式」は身に付いてきたでしょうか?新型コロナウイルスとの闘いは始まったばかりです。これから、まだまだ様々な場面でこのウイルスと闘っていかなければなりません。「私は大丈夫」とか「これくらいいいだろう」などという気のゆるみに、ウイルスは侵入してくるのです。注意しましょう!

さて、7月がスタートとなりました。7月の一大イベントと言えばやはりすぐに「七夕」が浮かんできます。過去2年間の「緑ヶ丘だより」も、7月は「七夕」の話題でした。今回も織姫、彦星の「七夕」にちなんで「星」に関わった曲でお話します。

「星」に関わった曲、曲名に「星」が入っている曲と言えばすぐに浮かぶのがディズニーの「星に願いを」(When You Wish Upon a Star)です。単純なリズムの中に工夫されたメロディがつけられており、まさに「願いを叶えて欲しい」といった思いが切々と伝わってくる名曲です。この曲は 1940 年に公開されたディズニーの名作「ピノキオ」の冒頭で、コオロギのジミニーがこの「星に願いを」歌い、その昔ゼペットおじいさんが自分の作った操り人形の「ピノキオ」を「自分の子供になりますように」と星に願う場面に繋ぎます。

【ジミニー】

まず、メロディの特徴ですが、リズムは四分音符と二分音符が中心となった非 常にシンプルなメロディとなっています。誰もが親しめる優しい動きが中心にな っています。しかし、このメロディラインには仕掛けが施されているのです。こ の楽譜の中で骨になる中心の音は丸印がついた音です。最初の下から下へのジャ ンプでした向かい、次のこからこへのジャンプは27に向かいさらに最高音の少の

音へとまるで願いを星に届けようとするような動きとなっているのです。楽譜全

②の音へと音楽が向かっていることが見て取れると思います。ここからは、願いである「目当て」の②に対する強い気持ちを感じることができます。本当に素敵なメロディだと思います。この曲はメロディだけでなく、歌詞にも願い(目当て)に対する様々なヒントが隠れています。日本語で歌われる場合「輝く星に 心の夢を 祈ればいつかかなうでしょう」です。ところが、英語の歌詞は「 When you wish upon a star / Makes no difference who you are / Anything your heart desires/ Will come to you」となっていて、訳すと「星に願いをかけるとき、君が誰かは関係ない。君が心から願えばきっとそれはかなうだろう。」となります。つまり、その人の才能や境遇より、その人の願いへの思いの強さが大事なんだよということが書かれているのです。さらに、「If your heart is in your dream/ No request is too extreme / When you wish upon a star / As dreamers do」と歌われ、「君の心がその夢を思っていれば、どんな願い事でも構わない、夢見る人がするように、星に願いをかければいい」といった意味になります。ここでは、夢に近付くためには「想いの強さ」が何より大切だと歌っているのです。日本語訳の歌詞からはあまり感じられませんが、英語の歌詞の中には、願いとなる「目当て」を実現させるヒントが盛りだくさんのように思います。是非、英語の和訳を読みながら、英語でこの歌を聴いてみてください。何かヒントが見つかるかも!



校内弁論大会が開催されました!



6月15日(月) に、校内弁論大会が開催されま した。この校内弁論大会は、「社会を明るくする運 動」「少年の主張」に関わる作文を全校生がそれぞ れ書き、学級内での弁論を行い、各学級の代表5名 が発表しました。来賓でおいでてくださった綾川支 部保護司会の方々から、非常に内容の濃い充実した 弁論大会でしたとお褒めの言葉をいただきました。





【5名の弁士が熱弁!】

【感想をすぐに記録します】



自治意識を高める生徒会総会

議長

6月26日(金)には、延び延びになっていた生徒会総会がやっと開催されました。今年の生徒 会総会も、様々な議題の審議と提案がされました。中でも、「ナップサックの使用」の提案について は、PTA役員会、評議員会などでも話題にしたいと考えています。よろしくお願いします。











【間隔を十分に取って】 【一人一人役員が自己紹介】

【議長を選出し審議開始】



一講座で社会人の常識を学ぶ

6月29日(月)には、講師の先生をお招きして、2年生のキャリア教育の一環であるマナ 一講座がありました。「マナーとは?」「挨拶について」「礼の実習」「正しい言葉づかい」「電話の かけ方」など、2時間の実習があっという間に終わりました。これで社会人でも大丈夫











【講師からマナーについて】 【感謝していますか?】

【礼の角度チェック!】

【電話を使って体験実習】【ALTの先生もマナ

小中連絡会で懐かしい先生と再会



6月30日(火)には、小学校から懐かしい先生方が来校され、1年生の中学校での様子を見 てくださりました。小学校の先生方は、1年生の皆さんの成長した姿に、感心していました。











【まずは音楽の授業から】【箏の練習に見入っています】 【次は数学の授業です】 【福家校長先生が注目です!】【3名の先生が来校!







7月の主な行事予定







8日 (水)~10日(金)1学期末テスト

14日(火)歯科検診

15日(水)耳鼻科検診

16日(木)眼科検診



17日(金)交流体育大会壮行会及び部活動引退式

23日(木)~26日(日)綾坂地区交流体育大会

29 日 (水)·30 日(木) P T A 期末懇談会

31日(金)終業式